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一个股市弄潮儿的别样人生
——记江西红森林投资管理公司董事长赵阳

□ 于 梅

股市是一个悲欢交织、收益与风

险并存的逐利场。在中国股市，有这

样一个人，在股市摸爬滚打了20多

年，经历风雨、百炼成钢，凭借自己独

特的投资理念和操作技巧及成熟冷静

的心态，一次次地为广大投资者敲开

了通往财富的大门，创造了一个又一

个传奇，被股民们尊为“江西股王”，这

个人就是江西红森林投资管理有限公

司董事长赵阳。

初次见面，就被赵阳的热情深深

感染，而今他已过不惑之年，从容稳

健、精明睿智。交谈后更是被其见识、

经历和渊博知识所吸引，他带我们走

进了一个股市弄潮儿的别样人生。

初入股市 积累经验

1992年初，邓小平同志南巡讲话

时鼓励发展资本市场、股票市场，让股

票得到生存、发展。同年，证券公司在

全国如雨后春笋般出现。

当时，赵阳大学毕业后被分配到

国有企业——南昌柴油机厂工作。因

为柴油机厂在南昌市中心，旁边有一

些证券公司，他没什么事的时候就去

证券公司看一看，慢慢地就对股票产

生了兴趣。“我进入股市不是为了赚

钱，而是出于爱好，没想到一做就变成

了职业，到现在已经做了20多年。”他

在谈到进入股市的原因时说。

1992年，南昌股票市场还没有建

立，但已有江西省证券。当时的省证

券发行了几个基金，交易所里最好的

设备是华夏证券公司的中文股票机，

股民排大队用电话操作下单。赵阳第

一次入市投入了1500元，买了沈阳久

盛基金。没想到，不懂股票专业知识

的他在不到一年的时间里便使投进去

的钱翻了一番。此次盈利激发了赵阳

炒股的热情。

同时，赵阳也有过由于技术不

懂、经验不足而导致的惨痛教训。他

以每股15元的价格买进，5元割肉卖

出，赔钱而离场。与赵阳相比，更多

的股民被深度套牢，一时间怨声载

道。“原来股市不是只赚不赔啊!”不

少股民感叹，弄不清股市是印钞机还

是割肉机，纷纷退出，不再涉足股票

行业。

与大部分股民不同，赵阳痛定思

痛，苦心研究。1995年，他决定从柴

油机厂停薪留职，到君安证券公司

工作，每天与股票打交道，与股民面

对面交流。同年，任职于君安证

券。他抓紧一切时间学习投资理财

知识，短短几年时间，从证券市场一

名普通营销员做到了一位颇有名气

的股票专家。

成立公司 服务股民

2010年，赵阳正式注册成立江西

红森林投资管理公司，担任董事长。

旨在用自己丰富的股市经验帮助众多

的股民了解证券知识、掌握科学的炒

股方法。

关于“红森林”，赵阳解释道：“红

森林是广西的一种野生小灌木，这种

灌木生命力非常顽强，但是它的存活

率只有10%，而股市是有定律的，即‘1

赚2平7亏’，在股市中股民盈利的概

率只有10%，红森林的成活率非常符

合股市盈利的比例，所以为公司取名

叫‘红森林’。”

赵阳说：“江西红森林投资管理

公司成立的初衷纯粹是出于我的兴

趣爱好，即为了更好地服务于大家，

普及更多的证券知识、理财知识，让

老百姓掌握理财的方法，做好金融

服务的托管，让更多股民从中获得

利润。”为了实现这一初衷，赵阳经

常联系《信息日报》（江西），每年都

定期举办一些免费的理财讲座，在

《信息日报》和《南昌晚报》等多家媒

体开辟“理财专栏”，开通“理财热

线”，凭借自己丰富的专业理论知识

免费向股民们传授科学的股票投资

方法。赵阳关心股民，关爱他人，其

人格魅力吸引了众多股民慕名前来

拜访。

在“清华大学企业家论坛”上，

赵阳推出了“股票金融服务托管项

目”。“股票金融服务托管项目”是指中

国的很多个人和企业进入证券市场，

因为没有专业知识和信息优势，他们

必然需要专业的理财师来帮助他们打

理或者咨询之类。根据市场的这个需

要，赵阳推出了这个项目，通俗地讲就

是证券投资。“股民开好股票账户，委

托我们帮他进行买卖操作，他可以安

心地去上班，去做生意。”赵阳信心十

足地说。

2013年9月，赵阳建仓上海自贸

区概念股"600648外高桥"，并让股民

重仓持有该股票，随后该股大幅攀升，

其走势让股民们欢欣不已，该股连续

放量长阳，连拉15个涨停，就在市场

一片看多之时，赵阳又发出全面卖

股的建议，从而回避调整风险，掌握

主动。最终四个账户，稳赚 72 万

元。其测试的准确性又一次得到了

市场的验证。每个见证阐述了一个

行业的发展、尝过个中酸甜苦辣的人，

都是传奇。

顺势而为 理性投资

赵阳说，投资者的首要任务是顺

势而为。现在很多上市公司都在进行

转型，以创业板为例，很多民营企业的

上市公司市盈率比较高，有些股民就

有恐高症。上市公司的经营业绩改

善了，它的股价也就合理了。所以，

广大投资者主要还是要去关注上市

公司所属的行业和上市公司本身的

经营状况。我给投资者一个建议，上

市公司都要公布季报、年报，你把每

次公布季报、年报最好的上市公司的

股票单独列一个股票池，长期观察这

些上市公司业绩最好的股票的走势是

怎么走的，慢慢地，你就可以领悟出其

趋势和价值投资的魅力所在。

民间有句谚语“股票上涨不言

顶”。如果毫无理由、凭空去猜测股市

见顶，你就会白白错失掉很多投资的

机会。你要判断这个市场资金量够不

够，市场里面有没有板块热点，有没有

赚钱效应和政策层面的声音。这样，

就可以随着市场的上涨去获取利润。

“股票上涨不言顶，下跌不言底。”要紧

随趋势，关键看股市赚钱的机会多不

多。只要有板块热点，有足够的资金

量，这个股市就会持续上涨。

赵阳一向有着自己的操盘理念

和方法。“现在在中国股市比较适用

的是‘趋势价值投资理念’，就是当一

个市场形成上升的趋势，也就是牛市

来临的时候，我们要做好准备工作，

进入股票市场去运作。趋势上升以

后，中间必然会有一些波折，但是你

不能马上进去，一定要等到趋势明朗

以后，等到‘主升浪’出现的时候，才

去买这个股票。”

赵阳谈起趋势价值投资理念，如

数家珍：“买这个股票，就涉及价值投

资。我们买股票，一定要选那些行业

前景好的，像现在中国七大新兴产业

就是价值投资首选的。这些行业里面

龙头的上市公司，是好上加好。有了

这个好上加好，价值投资、上市公司

的股票，再加上趋势投资，平时就跟

踪一些好的股票，当市场大的上升

趋势形成以后，当个股出现‘主升

浪’特征的时候，你去买进，短期内

很快获大利，而且非常安全。在中国

证券市场上，经过20多年的运行，实

践证明是非常有效的。等下降趋势

出现的时候，也就是熊市来临的时候，

投资者只能用少量的资金在里面参

与，因为一旦下降趋势形成，即使是主

力机构，也很难把一只股票往上做，只

能顺势而为。”

“在中国证券市场投资之前，一定

要关注国家的政策。”赵阳说，“我当初

买‘外高桥’，是基于 2013 年 3 月

李克强总理视察上海外高桥后拍板

建立（上海）第一个自贸区，外高桥

这家上市公司是唯独一家在上海自

贸区呈概念的概念股，所以，当年9

月，我从技术层面看，这个股票可以

发动，我就让客户买进，买进以后，

就迅速15个涨停板，在短期内资产

就翻倍了。”

说起对创业板走势的看法时，

赵阳说，创业板整体市盈率已经达到

90倍以上，从理性角度看，风险较大。

不论主板、创业板、中小板，整体市盈

率超过60倍，说明泡沫接近破裂，风

险即将来临。作为证券市场参与者，

有了这个整体概念，就不会盲目在不

当的时机大规模投入资金。当然也有

例外：2008年，股票普遍下跌80%，唯

独隧道股份上涨。那么创业板也是这

种情况，发展好、成长快的公司会支撑

其股价继续上涨。反之，由于供求问

题导致股价高起的企业的业绩不足以

支撑其上涨，最后有下跌的风险。

资金管理 投资谨慎

资本市场风起云涌，激荡不息。

经济的周期性波动规律是市场经济的

必然规律。纵使是金融帝国的美国也

依然逃脱不了在险滩环生、漩涡迭起

的资本市场中遭受侵袭。

30年代的大萧条“吃掉”道指33

年的“积累”，1929年 10月 28日，美

国东部时间星期一，上午开市不久，

道指狂跌不止，日跌幅达12.82%。这

便是美国人闻风丧胆的“黑色星期

一”。自此美国进入30年代世界性大

萧条时期。

进入21世纪，随着经济全球化的

进一步发展，使得全球的经济成为一

个统一发展的有机体，这无疑更加剧

了经济波动性的危害。

2008年，发端于华尔街的金融危

机，弥漫全球。中国经济也在这场灾

难中触碉，中国股市经历了其18年成

长史上的又一次深度下跌，上证指数

从2007年的6000多点一路狂跌到如

今的2000多点，中国股市成为全球最

差的股市之一。

作为一名资深理财规划师，赵阳

与中国股市一起经受着股票市场的严

冬与春天。赵阳认为中国股民参与到

股市里，产生亏损的主要原因，是由于

他们普遍欠缺理财知识，不懂得投资

规划，风险意识淡薄，对市场的认知不

正确。他倡导：当市场走牛时，股民应

积极参与；当市场走熊时，股民应该积

极规避风险。

在经历了股市中的漫漫熊市以

后，赵阳意识到风险控制的重要性。

“想在股海中浮沉，就必须懂得风险控

制。”赵阳说，“风险控制主要是指资金

管理，也就是说股市投资是有风险

的，想在股市中做到‘稳赚不赔’，一

定要懂得控制风险。具体来讲，就要

从资金管理入手。只要做好资金管

理，就算不懂股票，也能够在股市里

面持续盈利。”

赵阳，和中国股市一起成长，也一

起经受着股票市场的翻云覆雨。回望

20多年闯荡股票市场风雨路，赵阳感

慨，股市在给了你赚钱机会的同时，也

孕育着风险。风险意识，也是自己刚

踏入股市时非常淡薄的。

青年人对股市的热衷，对一件事

情的执着本无错，如果过于执着就等

同强迫自己，便是偏执。赵阳说，一味

去追求股市带来的利益不可取，要根

据自身、家庭等经济条件来决定股票

投入的资本。

出于自己对股票的喜好，赵阳步

入股市;也因这份喜好，自己开始不

断学习证券知识、研究股票市场。

证券公司的工作经历，使赵阳更

直接的接触中国的百姓、中国的股民。

那时的股民、百姓普遍欠缺理财知识、

不懂得投资规划、风险意识淡薄。

且听“英雄”论股市，许多年后的

今天，当我们的目光穿越历史的峰

峦，回首看时间的车轮，依然可以感

受到一群又一群的青年，热衷于中

国股市的风云变幻，他们用无怨无

悔的青春，在悠悠岁月中写着一首

爱的诗篇。

在变幻莫测的市场经济，在跌宕

起伏的中国股市，赵阳，从一个门外汉

凭着自己的对股票的热爱与兴趣，成为

一位中国著名操盘手;凭着自己的执着

与认真，成就了江西首位经过国家核

算、国际认可的中国注册职业股票理

财专家;凭着自己的冷静与理智、凭着

自己对社会大众的爱心和对投资者真

诚，也造就了一位中国优秀企业家!

热心慈善 乐于奉献

风云变幻的中国股市，起起伏

伏，跌跌撞撞，几家欢乐几家愁基本

是常态。然而20年过去了，赵阳依

然是中国股市中的一棵常青树，在经

历了无数风雨后，长势喜人。从此，

才奠定他在中国股市著名的操盘手

的地位。

正所谓，财散人聚，财聚人散。赵阳

积极投身慈善事业，慈善公益在他

看来义不容辞。在 2008 年江西省

“爱心永恒.启明行动”大型公益活动

中，赵阳大力支持、无私奉献，而被

授予“杰出贡献个人”;在“2011年度

‘集善江西’·爱心扶弱，善行助残全

省公益接力”活动中，赵阳慷慨捐赠

人民币1万元。

2015年赵阳参加了在南昌举行

了的江西爱心助残的公益巡讲活动，

当时我们在一个酒店组织了70多个

股民，现场募捐给了江西省残联基金

会，用于脑瘫儿童的康复。

他与省残联基金会合作募捐到现

在已经十多年了。他常教导他的员

工：参与到公司里来，除了自己有一份

收入，还要肩负社会责任，帮助社会、

帮助别人的这样一种义务。

展望未来，赵阳要把他的红森林

规模做大，恩惠更多的投资者。走向

全国，惠及八方，让更多的投资者获

得正确的投资理念和方法，让他们

在股票市场上不受伤害。

“我心只为向阳开，股市燃起中

国梦。”朴实而真挚的话语，真诚而爽

朗的微笑。这就是江西红森林投资理

财管理有限公司的掌门人赵阳，他正

在用慈悲的爱心和纯熟的技术构筑他

的“赵阳梦”!

赵阳，以他企业家的胸襟，用他的

热情与智慧、行动与追求，书写着对社

会和股民的爱心与担当。（本文配图由

江西红森林投资管理公司提供）

人物简介：赵阳，江西红森林投资管理公司董事

长，中国管理科学研究院学术委员会特约研究员，中

国注册理财规划师协会注册执业国际金融理财师，

江西首位经过国家核准、国际认可的中国注册职业

股票理财专家。深造于北京大学和清华大学证券投

资与资本运作专业，专业从事大资金在股市的运

作。中央电视台、中国网、人民网、新华网、香港大公

报、《今日中国》杂志、《影响力人物》杂志等上百家媒

体都对赵阳出色的操盘事迹进行了报道。中央电视

台授予赵阳中国最有影响力股票实战家证书，中央

党校授予赵阳股民心中的暖阳荣誉证书。赵阳独创

的《正宗操盘法》成为机构投资者和广大股民的实战

操盘指南！

股市数据图表（资料图）


